

# *Pacientes cubanos se benefician con técnica ortopédica china*

---



Matanzas, Cuba, (RHC) Desde abril de 2016, una treintena de pacientes cubanos aquejados de artrosis de rodilla fueron operados en la occidental provincia de Matanzas con un método chino, y los resultados han sido positivos porque recuperaron su validismo y se reinsertaron a las labores sociales.

El proceder consiste en una incisión de dos centímetros, para extraer ese mismo tamaño de hueso, por debajo de la cabeza del peroné entre seis y 10 cms.

El ortopédico Enrique Pancorbo, jefe de la especialidad de ortopedia y traumatología del hospital militar Mario Muñoz, de la ciudad de Matanzas, distante 100 kilómetros al este de La Habana, trasladó la técnica desde China.

El especialista de segundo grado de la mencionada rama médica, comenzó a aplicar el método llamado en el argot clínico osteotomía del peroné en el tratamiento del genus varo doloroso.

Explicó que el uso de este procedimiento quirúrgico es sencillo, práctico y económico, sin gasto de grandes recursos materiales, resulta factible para mejorar la calidad de vida de los pacientes y sus familiares.

"Este estudio puede aplicarse a corto, mediano y largo plazo, por que valora el dolor, la rigidez y función de la rodilla y así poder evaluar la efectividad del procedimiento", comentó Pancorbo.

Participan con este experto otros nueve especialistas del centro hospitalario matancero, y forma parte de su tesis para el doctorado en Ciencias Médicas, que tiene como tutor al profesor Alfredo Ceballos.

(Con información de la ACN)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/116579-pacientes-cubanos-se-benefician-con-tecnica-ortopedica-china>



**Radio Habana Cuba**